



SEMANARIO INDEPENDIENTE

Termina su destilación

los sábados a las doce de la noche  
y ofrece sus productos al público

— los domingos —

Dirección, Redacción y Administración:

PLAZA RETIRO, 21

Núm. suelto: 5 cénts.

No se admiten suscripciones

Se compra y no se vende

Toda la correspondencia a nombre del

Fundador, Propietario y Director:

Germán Martínez Mendoza

Núm. atrasado: 15 cénts.

## No queremos filiación política

Dicen los de «La Voz de Menorca» que en Mañón sólo lucharán mañana dos partidos: el republicano y el conservador. Los demás candidatos que se presentan a la lucha sin determinación política, no representan nada, según ellos. Es un argumento peregrino que da al traste con la sinceridad de que hace siempre gala el órgano de la mayoría del Ayuntamiento, ya que viene a demostrar que el libre derecho de ciudadanía es puramente convencional y que sólo hay que llegar hasta el fin sin reparar en los medios. De que hace mucho tiempo que piensan así los que hoy mangonean la cosa pública, lo ha estado viendo el pueblo sensato, demostrándoles que la verdadera administración municipal ya no radica exclusivamente en ellos. No obstante, por encima de toda fuerza de persuasión y de argumentos sólidos, persisten en la irrisoria vanidad de declararse los únicos capacitados para ostentar la representación del pueblo en el Con-

sistorio. No es ocasión esta de discutirle, pero sí en la elección de mañana el cuerpo electoral hace verdadera justicia, el pueblo tendrá en su día ocasión de conocer cosas que ignora y que ha ignorado siempre desde que la mayoría republicana del Ayuntamiento ejerce el cacicato en nuestra administración local.

Cacicato hemos dicho, y de ello se darán pruebas como salga triunfante la candidatura del Director de LA ALQUITARA don German Martínez Mendoza, despreciando la campaña innoble que contra su candidatura llevan a cabo los actuales concejales republicanos, haciendo honor ruin a las palabras Libertad, Igualdad y Fraternidad, en cuyo lema dicen se amoldan sus peroraciones y mojíngangas de doctrina política, no piensa ceder por nada ni por nadie en sus propósitos de hacer resplandecer la verdad de los hechos si llega al Consistorio. Su programa es sinceramente democrático y de orientaciones verdadera-

mente administrativas. Solo o acompañado pondrá todas sus energías, pese a quien pese y caiga el que caiga, al servicio del pueblo que representará en tal caso. No bastará, no, el caciquismo de un señor concejal que aconseja que el Director de LA ALQUITARA no debe ir al Ayuntamiento, para que deje de saber el pueblo muchas cosas que le han venido ocultando los republicanos, atentos solo a los convencionalismos de una política que ya va rebasando los límites de la asquerosidad.

Ya pueden moverse y chillar. Por mucho que se esfuercen en aparentar serenos y tranquilos esperando que mañana el pueblo ha de obedecer como un solo hombre al mágico conjuro de su *preponderancia*, se vé claramente que esta vez van a la lucha desorientados, y por lo tanto se comprende que defienden y propaguen su candidatura con todas las armas de la irregularidad, midiendo el terreno palmo a palmo. Se agitan rabiosos y siguiendo su sistema de represión tratan de obligar al pueblo a que la vote como única digna de ostentar su representación. Y a esto en pureza se le llama caciquismo.

Dejen al pueblo libre en sus actos, y ya verán como no van con ellos todos los que tal vez por perentorias necesidades van a votar la candidatura republicana en pleno. Pero no lo harán; saben que de hacerlo sucedería todo lo contrario a sus deseos, y en esto estriba su cizaña peronalista, en que no quede diezmada la actual organización de la mayoría del Ayuntamiento, puesto que pondría en un serio compromiso a nuestros *flamantes administradores progresistas*, del que seguramente no saldrían muy bien librados. Es más, tal como tienen formado su plan de actuación edilicia, no sería posible que el pueblo supiera nunca toda la verdad, aun cuando el edificio de las Casas Consistoriales fuera de vidrio, si en el Consistorio no se sentaran hombres, como don German Martinez, se propongan impedir por todos los medios legales esas irregularidades que sufre el pueblo a ciencia y paciencia de su demasiada bondad.

Conque ya lo sabe el pueblo: el Director de LA ALQUITARA, aspira a un puesto en el Consistorio para poner todas sus energías al servicio de la más recta administración y para aclarar toda esa serie de puntos oscuros, que tanto preocupan a la opinión. Y para ello se amparará en la equidad y la justicia, caiga el que caiga y pese a quien pese.

Lo que resultará en definitiva de la lucha de mañana, no puede predecirse; es de prever que habrá sorpresas para todos. Del pueblo, pues, depende la nueva orientación que conviene se siga en nuestra administración municipal, y por lo tanto, a él le toca actuar en conciencia, defendiendo con su veto los intereses comunales con miras a su prosperidad dentro de las circunstancias por que atraviesa la clase obrera.

Si ha sido siempre una aspiración constante la de los pueblos democráticos combatir y aniquilar el caciquismo, mañana debe combatirlo volviendo por los fueros de la razón y de la independencia de ciudadanía, para poner coto a un estado de cosas que en materia de administración municipal no debe subsistir.



## En justa defensa

Nos encontramos en plena lucha electoral y no nos arredran sus consecuencias; si salimos derrotados en la campaña, será seguramente por argucias y añagazas de los que combaten la candidatura de nuestro Director.

Desgraciadamente como armas electorales se emplean todas, incluso la difamación; esto no nos importa; tenemos en esta casa la conciencia tranquila, y por mucho que quieran desprestigiarnos no harán más que agrandar la figura ya saliente de nuestro muy querido Director.

Si nuestros enemigos combaten sañudamente la candidatura que muchos y buenos amigos han presentado y con tesón apoyan, peor para ellos; esto como decimos anteriormente, supone la valía de nuestro Director, su solo nombre les infunde miedo; suponen y con mucha razón, que va a fiscalizar todo lo que se haga.

Si rejas para qué votos, si votos para qué rejas, si tan limpia tienen la conciencia ¿por que temen la obra fiscalizadora que sin ningún género de duda nuestro buen amigo llevará al Ayuntamiento? ¿Cual es el motivo de que se llegue hasta la calumnia para combatir a don German Martínez Mendoza?

Piensen los que tal hacen, que todos tenemos el tejado de vidrio, que Mahón es relativamente una población pequeña donde todos nos conocemos, y que tenemos datos fehacientes que harán sonrojar a los que nos combaten. Cúidense de su casa y no se metan en la agena.

Critíquese en buen hora la gestión pública, pe-

ro jamás se introduzcan en el para todos sagrado hogar doméstico.

No blasonen de puritanos ni de demócratas los que al pueblo imponen una candidatura que este no acepta, no llamen a otros absolutistas los que pretenden imponer al pueblo su voluntad, no llamen retrógados los que descienden de seminarios, no llamen a otros caciques los que todo lo quieren mangonear y no digan que trabajen por el pueblo los que le dejan morir de hambre.

La candidatura de don Germán Martínez Mendoza es verdaderamente democrática, puesto que ha sido propuesta por el pueblo, no compuesta por media docena de individuos que, sin dotes para ello, quieren erigirse en árbitros de la cosa pública y hasta dar patente de ideas políticas

## No admitimos jefaturas

«La Voz de Menorca» se bañaba en agua de rosas cuando atacábamos a sus enemigos y hoy que decimos verdades que molestan a sus amigos se revuelve airada contra nosotros diciendo que estamos al servicio de los reaccionarios.

En efecto: todos los ataques de nuestro número anterior se dirigían contra los Ayuntamientos republicanos porque nosotros vivimos en Mahón y nos es fácil averiguar lo que ocurre aquí, en San Luis y en Villacarlos; pero atrevase a firmar lo que del Ayuntamiento de Ciudadela nos dijo uno de los mejores amigos de «La Voz de Menorca» y tenga la seguridad que lo publicaremos, pero estamos seguros que no tendrá valor aun suficiente para sostener por escrito lo que dice de palabra. ¿Y para qué ocultar nombres? Nos referimos al señor Pons Sitges.

Es inútil que «La Voz de Menorca» se esfuerce en hacer creer que nuestro Director y nuestro seminario son reaccionarios; conocidas son sus ideas en la isla y buena parte de la Península, así es que pierde lastimosamente el tiempo; de la misma manera que haciendo creer a todo Mahón que la administración de nuestro Ayuntamiento es de las mejores, cuya mayoría llamándose republicana, los hechos tanto colectivos como individuales demuestran que son mucho más reaccionarios que a los que ellos dan este nombre.

La candidatura de don Germán Martínez no está patrocinada ni por el señor Carreras Orfila ni por el señor Esteve Lozano, pero necesitando dos ex concejales que le presentaran y guardando su independencia de carácter y su independencia de ideas, acudió a dos amigos particulares.

Don German Martínez Mendoza no necesita consejos para emprender la línea de conducta que tiene

que seguir; tiene suficiente independencia y sobrado discernimiento y ni pide ni admite consejos de nadie.

Respecto a la altura de su candidatura, echando a un lado modestia, está mucho más elevada que la que presentan los republicanos, (no decimos los conservadores porque desconocemos a esos señores), puesto que tiene demostrado por sus escritos y oficialmente, que su capacidad mental es mucho mayor que la de todos sus candidatos.

Y para terminar: vamos conformes con lo que dice en su número 2903 que solo pueden contarse como republicanos (¡entendamos, de Mahón!) los que voten a sus siete candidatos, y en esto tienen razón porque nosotros ni hemos sido, ni somos, ni seremos republicanos de su calaña.

## Nuestra acción en Marruecos

(Continuación)

«Durante todo el siglo XVIII y el XIX, nuestros empeños parecen trasunto incoherente de aventuras exteriores, más no la obra de soberanía fijada en una política internacional por la suprema razón de Estado de su posición geográfica y de las necesidades permanentes determinadas por el conjunto de la propia historia. Los gobiernos de Carlos III y Carlos IV, acogían alternativamente con igual facilidad los programas de abandonar nuestras posiciones africanas, como los de conquistar toda la Costa mediterránea de Marruecos y Berbería. Pero el abandono furtivo de Orán y Mazalquivir, y la negociación que estuvo a punto de formalizarse en 1801, cediendo todas nuestras plazas africanas rifeñas a cambio de la facultad de extraer del Imperio marroquí, libres de derechos, cierta cantidad de productos del país, constituyen datos más positivos que todos los programas para apreciar la inconsistencia de nuestra política en Africa durante aquel siglo.

Resulta no menos gráfico de estas incoherencias, el que acto continuo de deshacerse semejante negociación de 1801, Godoy tramara todo aquel plan novelesco para la invasión y anexión del Imperio del Mogreb, sobre la base de que Badía actuara de Roghí al frente de 24 artilleros, 3 ingenieros, 2 cazadores y con súbditos, 2.000 fusiles suministrados por nuestro gobierno.

En estas mismas incoherencias de política africa-

na consumimos la última centuria. Durante el período de las guerras civiles y revoluciones que acompañaron del alumbramiento de nuestro régimen parlamentario, el desquiciamiento interno nos imposibilitó para la acción exterior de política consistente. Nuestro espíritu público, lejos de experimentar ante la expedición francesa sobre Argel la sensación de un ideal patrio lastimado y de una gran tradición nacional abandonada, la aclamó por el contrario como redentora extinción de la piratería berberisca.

Aquella escuadra, al abordar en nuestros puertos de Levante, se vió acogida con demostraciones de júbilo. Por la manera de facilitar y prodigar los a vituallamientos, esas poblaciones resolvieron plesbicitariamente el conflicto en que a la sazón se encontraba nuestro gobierno, perplejo entre la influencia de Francia y de la de Inglaterra. Pasó entonces a manos de Francia la obra política por nosotros iniciada en el siglo XVI sobre Argel, y que tanto importaba a nuestra seguridad peninsular.

Posteriormente el Memorandum formulado en 1851 por Miraflores en recapitulación de los agravios recibidos y proponiendo el remedio por las armas en concierto Inglaterra, Francia y España, había venido en 1853 al desenlace de que expresamente nos autorizara la Gran Bretaña a proceder en Marruecos como quisiéramos. Pero este éxito se esterilizó luego con la Revolución de 1854, dirigida por O'Donnell contra el Gabinete del Conde de San Luis. La guerra de 1859, emprendida contra el enardecimiento de la opinión pública habilmente agitada por los gobernantes, pero sin suficiente preparación militar y diplomática, terminó con el veto interpuesto por Inglaterra para que en el tratado de paz, se alterara el «statu quo» territorial. Así las incidencias de acción guerreras que por nuestra parte desarrollamos en la Costa africana durante la última centuria lo mismo en el gran aparato de la campaña de 1859, que en los estrépitos de la de Melilla en 1893 con motivo de las incidencias producidas por la construcción del fuerte de Sidi Guarich, fueron empresas que, proyectadas y planteadas sin la debida preparación diplomática y militar, se desvanecieron en ruidos vanos de estériles y costosas aventuras:

(Continuará)

## Desde San Luis

Señor don German Martinez

Director de LA ALQUITARA

Muy señor mio: Ruego a usted la inserción de estas líneas en su semanario por lo que le antieipa las gracias su seguro servidor que besa sus manos

Rafael Bartolomé.

San Luis 6 de Noviembre de 1913.

### ¿Era republicano?

Esto es lo que continuamente se pregunta este pueblo hará unos cuantos días y que pregunto yo también en vista del *cambio de camisa* de nuestro cacareado Manolito, del hombre de Leyes (muchas de su mollera), del republicano acérrimo, del concejal predilecto, del que hace tantos años es la primera autoridad; en una palabra: del *niño bonito* de San Luis que, en vista de lo espuesto que estaba a que la *varita mágica* desapareciera de sus manos y antes de que esto sucediera, se convierte en el *Capitán Araña* y abandona las filas que tanta pompa le han dado, para hacerse un liberal y aun creo que reformista o cosa parecida. ¿Qué nos va a reformar don Manolo? ¿Va a torcer las hermosas calles que son la envidia de esta isla solo por el gusto de que se crea que la mala obra es cosa de su gran conocida inteligencia? ¿como tiene tanto interés en permanecer en el Consistorio? (aunque sea son otro collar). ¿Es que espera construir bajo su iniciativa más edificios públicos para tener la certeza de que no le ha de faltar trabajo, ni un buen jornal, aunque el pobre pueblo que es el que paga quede aplastado (y no hablo por mí), por los impuestos que le impone? De no ser así no comprendo el *capotazo* que acaba de dar a sus íntimos y menos comprendo que un caballero (¡por supuesto sin caballo!) de su prestigio y talento, haya consentido presentarse en un distrito, donde de antemano sabía que el pueblo no podía darle *calabazas* porque en él no hay lucha. ¿No está harto todavía de mangonear en el Ayuntamiento o es que espera que Jorge le felicite algunas Navidades más? Pero le advierto que el pueblo ya no se pregunta ¿era republicano? Puesto que hoy está demostrado que no lo ha sido nunca el que con tanta facilidad *cambia de camisa*.

Rafael Bartolomé.



## Destilacion fraccionada

--Vengo asustado, querido Gorgonio.

--¿Qué te pasa?

--He oido un ruido como el de una bomba que explota.

--¿Pero hay anarquistas en Mahón?

--Si, hombre, sí; hay algunos que se intilan anarquistas que en vez de hacer explotar bombas lo que hacen es explotar al obreiro.

--¡Ah, sí, ya caigo; aquellos que el dinero que les mandaban para los presos lo emplearon.....

La escena pasa en un colegio electoral.

Se presenta a votar un individuo por un elector que falleció hace algún tiempo.

En el acto reclama un interventor, pero el Presidente contesta:

--Ha muerto, si señor, pero dejó inscrito en el testamento que deseaba votar, y la Mesa cumple la última voluntad del finado.

De estos casos podrían referirse muchos.

Centenares de muertos han votado por poderes enviados de Ultratumba.

Dicen que en Rusia y Abisinia se tomaron medidas tan enérgicas y acertadas para combatir el cólera que ha causado muy pocas víctimas; pero yo digo que si en dichos puntos se hubiera presentado la *concejalit* con la intensidad que ahora se presenta en los republicanos mahoneses, todos los esfuerzos hubieran resultado estériles para combatir *esa peste*.

Lo antedicho resulta claro, explícito y contundente.

Que contesten los apestados.

--Allá va la despedida!

--¿Pero es que te vas?

--¡No, hombre! estaba cantando una jota; escúchala

y si te gusta procura que se divulgue:

Alla vá la despedida

La que dió Adán en el soto

Ninguno que beba vino

Le llame borracho a otro

--¿Bueno, y todo eso a qué viene?

--¿No has visto, alma cándida, que se pretende hacer como arma electoral una campaña antialcohólica?

--¿Y no te parece que nosotros propongamos otra campaña que esa?

--Esplicamela don Benito y te prometo que se hará célebre; aunque no creo que tu chirumen sea capaz de discurrir algo práctico.

--He aquí mi proyecto de campaña electoral:

«Todos los de la casa reunidos, solicitamos del Ayuntamiento que, en virtud de la imposibilidad de la vida por la carestía de los alimentos, proponemos que a los huevos, la leche, la carne, el pan, las patatas y demás artículos que solo consume el proletario no le carguen arbitrios, que procuren que el pueblo se alimente, que esté bien nutrido, en vez de tenerle anémico, que esté contento con ellos, *que en vez de cargar arbitrios y que en vez de cargar tanto al pueblo se vayan a.....*, si no sirven para otra cosa, a cargar baulles.

--¡Olé, olé, olé! y ¡viva tu madre!

--¿Benito, no te conozco hoy; estás la mar de contento?

--¡No he de estarlo, cuando pensaba emprender una campaña, después de la otra que antes te indiqué, me encuentro conque nuestro colega «La Voz de Menorca» me ha tomado la delantera y en un artículo que titula «Preceptos higiénicos de gran actualidad» y con sabios consejos declara guerra a muerte al alcoholismo!

--¡Pero hombre, eso es conspirar contra nuestros amigos! porque vamos a ver: ¿no venden en LA CASA DE LA CIUDAD bebidas alcohólicas?

--¡Cierto que sí; y cierto tambien que uno de los mejores ingresos que tiene es por este concepto.

--Entonces, cerrada por defunción antialcohólica.

--Que la van a cerrar; se pone a la puerta de LA CASA su Nerón, empuña la trompeta, sopla, vienen los hipotecarios y..... ¡apaga y vámonos!

# DESTILACIÓN SECA

## Siempre lo mismo

Al contemplar la serie de trabajos electorales que llevan a cabo los partidos políticos, sobre todo el titulado republicano, no podemos sustraernos al deseo de decir al pueblo las verdades que nos bullen interiormente y luchan por salir de nuestro pecho, pues si fuéramos mudos reventaríamos.

Corren por esas calles de Dios alocuciones para todos los gustos; en una de estas cita a los electores el cacique máximo de los progresistas, radicales avanzados, para comunicarles cual es su voluntad porque no hay en el partido republicano más voluntad que la suya (textual); y claro está que la candidatura es la que él ha tenido a bien imponer a sus electores, y por consecuencia esta es la que el pueblo ha de aceptar de grado o por fuerza porque la sostiene el cacique con su legión de sugestionados.

Hemos visto los nombres de los que aspiran a ser concejales, y créanos el lector, ni nos hemos reído, ni nos hemos indignado, hemos experimentado un sentimiento de compasión.

Compasión hacia ese desdichado pueblo, que no saldrá nunca de su estado de postración y miseria si no tiene nunca arrestos para sacudir su apatía suicida y eliminarlos de una vez.

Si el pundonor, si la dignidad imperase en todos los actos de la vida; si los ideales políticos fuesen los mandamientos de una ley social; si la base de toda significación política no fuese como es el medro personal, la petulancia y la fanfarronería, empezarán esos partidos por escoger hombres de reconocido entendimiento, voluntad y representación suficiente, y decir luego al pueblo «la flor, lo más selecto, lo más digno de mi ideal político, te ofrezco para que administre tus intereses».

Y el pueblo pensaría, aquilataría la suficiencia de cada uno y emitiría satisfecho su sufragio, seguro de que sus intereses serían bien administrados.

Pero por desgracia no ocurre así; el bienestar del pueblo ocupa el último lugar del capítulo de obligaciones morales, y cúidanse solo de complacer a este o al otro para que el título de concejal le dé derecho a proteger sus particulares intereses, ostentando una representación que de ningún modo merecen.

Si la dignidad inspirase sus actos, no se presentarían nuevamente como candidatos aquellos que han fracasado; aquellos que pocas veces han ocupado los escaños del salón de sesiones; aquellos que han de-

mostrado ser completas nulidades y que sin saber donde tienen la mano derecha, van donde les llevan, sin voluntad propia.

Pero empeñarse los republicanos en que sean administradores del pueblo esa caterva de nulidades o buscavidas, es ir contra el pueblo a quien dicen defender, es engañarle miserablemente, es matar toda noción de saneamiento administrativo; es en fin, un crimen que cometen con la agravante de premeditación, alevosía y ensañamiento.

Si saben lo que son ¿para qué sacarlos otra vez a la palestra y exponerlos como fenómenos de feria? ¿Es que no hay otros hombres?

Así parece; porque no se explica de otro modo que presenten candidatos que se sabe no han de hacer nada de provecho para el pueblo sino para ellos.

Así van en aumento las desdichas en Mahón. Los políticos de oficio van a sus fines particulares y no a administrar cumplidamente.

En el Municipio hacen falta capacidades y menos gitanos.

Siguiendo así, un día habrá que poner un cartel en el frente del Consistorio que diga:

«Se necesitan administradores con inteligencia».



## Un mitin contra nuestro Director

Anoche en el Teatro Principal se celebró un mitin que no hacemos más que contestar telegráficamente por exceso de original y falta de espacio.

Habla el señor Manent y entre otras cosas dice que este mitin era de gran transcendencia, por cuanto esta vez la lucha no se presentaba franca y leal como las otras veces, sino que elementos trastornadores han procurado embrollar la elección; uno de ellos, nuestro Director, que se presenta prometiendo a unos cuantos que va a hacer y acontecer, diciendo que se cargue un impuesto sobre la exportación y dice el orador que esto es la barbaridad mayor, por cuanto nuestros artículos como son el calzado y los monederos no podrían competir con los extranjeros.

Luego dice que LA ALQUITARA pretende que se quite el impuesto que hay sobre la leche y otros comestibles; el disertante manifiesta que en otros pueblos del interior estos artículos no tienen impuestos y se venden al mismo precio.

Lo del coche fúnebre, sigue diciendo, que el Director de LA ALQUITARA demuestra no estar enterado de nada (despotrica en contra de don German), por cuanto dicho coche fué pagado por el contratista

y al cabo de los dos años pasa a poder del Ayuntamiento: dice también lo referente a la cantidad que se recaudó para la niña de la Inclusa.

Ha hablado sobre los gastos hechos por el Ayuntamiento sobre el tren de limpieza y esto se había hecho aconsejado por los técnicos.

Y nosotros contestamos el señor Manent que nuestra lucha ha sido y es más franca y leal que la suya, puesto que nunca hemos recurrido al ataque personal, y que nuestro Director noblemente va a la elección presentado por el distrito tercero al que cumplirá lo prometido.

Jamás ha soltado don Germán la *barbaridad* de decir que se cargue la exportación del calzado y de los monederos (no lo entendieron bien; qué se va a hacer!

Estamos enterados de lo ocurrido con la carroza mortuoria y ratificamos que el Ayuntamiento en el asunto que nos ocupa no ha administrado bien.

Con relación a lo dicho sobre la niña de la Inclusa ¿no hubiera sido más correcto y no hubiera dado lugar a suspicacias si el señor Manent en vez de guardar en su poder el dinero, lo hubiera puesto en un Banco de toda su confianza, con cuyo interés hubiera beneficiado a la niña?

Del tren de limpieza ya hemos dicho muchas veces que en lugar de pagar debían ser ingresos para el Ayuntamiento.

Habla Pons Sitges atacando a don German diciendo que el presentarse candidato es por venganza y por una artimaña de los monárquicos.

Que hace algún tiempo se presentó una comisión de LA ALQUITARA a pedirle un empleo para don Fernando Carballada: él contestó que no podía improvisar empleos y desde aquel día empezó LA ALQUITARA a atacar a la mayoría republicana.

A esto contestamos:

Dos íntimos amigos del señor Carballada, uno de ellos el señor Romero Roldán, con motivo de su mar-

cha a la Península y creyendo un acto de cortesía despedirse de un titulado amigo le insinuó que, puesto que había una plaza vacante en el Ayuntamiento y dadas las dotes del señor Carballada, creían que sería apto para el desempeño de ella, pero que se fué en nombre de LA ALQUITARA no es cierto, puesto que no se puso en conocimiento de su Director porque este no hubiera dado permiso para ello ni los señores que fueron se hubieran tomado esa libertad.

Y que LA ALQUITARA desde entonces combatió a los republicanos le diremos al señor Pons Sitges que, por lo menos, está equivocado; por cuanto desde la salida de Mahón de don Fernando Carballada (3 de noviembre de 1912) hasta el 16 de marzo de 1913 (en que nuestro Director salió para Madrid) se estuvo imprimiendo en La Tipografía Mahonesa (imprenta de «La Voz de Menorca»). ¿Entonces era republicana?

Vea pues el señor Pons Sitges como no dice verdad al asegurar que nosotros atacábamos a la mayoría desde aquella fecha.

Es natural, somos frágiles de memoria cuando nos conviene.

Quedamos, pues, que los ataques a los que se llaman republicanos datan desde la reaparición de LA ALQUITARA (5 de octubre de 1913) y no porque se haya vuelto conservadora.

Con respecto a lo que habló del Laboratorio Municipal le consta de una manera fehaciente que don Germán Martínez Mendoza no solo no pidió sino que rehusó la dirección del citado Laboratorio, puesto que habiéndolo sido del de Palma de Mallorca sabe lo que es un Laboratorio Municipal.

Lo que sí ofreció fueron sus servicios para instalarle, remunerándole por sus trabajos y pagando los aparatos con arreglo a catálogo, pero sin intervención del señor Martínez Mendoza.

Como estamos enterados de lo ocurrido con el coche fúnebre y nos falta espacio, con datos que no haya lugar a dudas demostraremos que quien miente es «La Voz de Menorca» no LA ALQUITARA.

## ELECTORES

No os dejéis sorprender; en el tercer distrito no se puede votar más que un solo candidato y no sirve más que el primer nombre; de modo que si veis candidaturas con dos nombres desechadlas; es que nuestros enemigos apelan a todos los procedimientos y pondrán el nombre de su candidato antes que el nuestro, y tened muy en cuenta que solo es válido el primer nombre, apellidos y que nuestra candidatura lleva un solo nombre

**DON GERMAN MARTINEZ MENDOZA**

# EN LOS ALMACENES STA. MARÍA

Arravaleta, 1 y Nueva, 45

acaban de inaugurarse los grandes talleres de sastrería paisano militar, donde se confeccionan con el mayor esmero, todas las creaciones del corte inglés más perfeccionado.

Trajes desde 30 ptas. en adelante

*Luis Romero*  
*Caligráfico*

ha inaugurado un curso de enseñanza desde 1.º de Octubre.

Garantiza a los alumnos la pronta mejora en la letra, así como fácil aprendizaje en todos los diversos caracteres más empleados y conocidos.

Para informes, San Alberto, 20.

Pastelería y Restaurant

a cargo de

**Pedro Olives Pons**

Plaza del Príncipe, 9.

Bajos del "Casino Mahónés"

Imprenta y Librería de **Sucesores de Parpal**

Rampa de la Abundancia 16

En estos Establecimientos Tipográficos se hacen toda clase de trabajos comerciales a precios sumamente módicos.